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Заботливо растить молодых 
комсомольцев

АЗОРЕЗЧИК Свердлов, 
ского завода «Главэкска
ватор» Борис Кощеев 

прислал в редакцию письмо. В 
нем юноша рассказывает об успе
хах своих товарищей, подмечает 
их недостатки, делится планами 
на будущее. В словах автора 
письма чувствуется хозяйское от
ношение к делам организации, 
хотя он — рядовой комсомолец и 
притом — недавно вступивший в 
ВЛКСМ.

Случайно ли это? Нет. Еще 
до того, как принять Кощеева в 
комсомол, члены комитета и сек
ретарь Александр Ушаков позна- 
комилн его с правами и обязан
ностями члена ВЛКСМ, пригла
сили учиться в политшколу, а за
тем поручили возглавить спор
тивную работу в цехе. Комсо
мольская организация стала для 
Бориса второй семьей. Поэто- 
му-то он и печется о ней, радует
ся ее успехам, больно пережи
вает неудачи.

По-иному сложилась судьба 
комсомольца паровозного депо 
станции Свердловск-пассажир- 
ская Сергея Бабенко. Три года 
назад молодой помощник маши
ниста вступил в комсомол. Ком
сомольцы принимали его в свои 
ряды как передового, дисципли
нированного рабочего. Но коми
тет ВЛКСМ не позаботился о том, 
чтобы привлечь новичка к работе 
в организации, а он по своей робо
сти никого не просил об этом. 
Он верил, что не сегодня-завтра 
на него обратят внимание и пору
чат какое-либо полезное дело. Но 
его ожидания были напрасны. Ни 
члены комитета и ни секретарь 
Михаил Лукьянов не побеспокои
лись сделать это.В результате Ба
бенко потерял интерес к органи
зации, перестал ходить на собра
ния, платить взносы и оказался 
в числе недисциплинированных 
комсомольцев.

Пример с Сергеем Бабенко — 
далеко не единственный в жизни 
комсомольской организации депо. 
Здесь большинство комсомольцев 
не получает заданий, для многих 
членов ВЛКСМ пребывание в 
комсомоле сводится лишь к не
обходимости посещать собрания 
и платить членские взносы. Ком
сомольские собрания проводятся 
редко. На них не присутствует 
значительная часть членов орга

Накануне Дня Сталинской Конституции
Молодежь промышленных предприя

тий Ирбита в честь Дня Сталинской 
Конституции встала на стахановскую 
вахту. На мотозаводе, стекольном и за
воде автоприцепов готовятся молодеж
ные вечера. В цехах, красных угочках 
и общежитиях агитаторы проводят бе
седы.

Проведена радиопередача «Молодежь 
имеет право на у »ебу, отдых и на труд». 
В ней приняли участие студенты учи
тельского института, учащиеся фельд
шерской школы, дошкольного педучи
лища и молодые рабочие завода авто
прицепов.

Старшая пионервожатая тов. Пишко- 
тина и учащиеся начальной школы № 11 

организовали передачу для детей, посвя
щенную Сталинской Конституции.

Рекорд алапаевских
доменщиков

Коллектив домны Алапаевского ме
таллургического завода — в основном 
молодежный. . Он первым на заводе за
вершил выполнение пятилетки и плавит 
металл в счет 1951 года.

Первенство в соревновании держит 
молодежная бршадэ Журавлева. Ему 
шесть месяцев подряд присваивается 
звание лучшего горнового города.

Став на стахановскую вахту в честь 
Дня Сталинской Конституции, бригада 
Журавлева установила на-днях новый 
рекорд, добившись коэфициента исполь
зования об’сма печи 0,61. Молодые 
доменщики выдали сверх задания сотни 
тонн металла высокого качества.

Шесть годовых норм
Недавно в лесном поселке Гарапинка 

Верхне-Синячихияского района состоялось 
торжество — коллективу мехлесопункта 
вручили переходящее Красное знамя 
ВЦСПС и Министерства металлургиче
ской промышленности за победу во 
Всесоюзном социалистическом соревно
вании в третьем квартале.

Сейчас здесь еше шире развернулось 
соревнование за наилучшее использова
ние моторных пил, тракторов, авто.машин 
и других механизмов. Впереди идут 
молодежные бригады, руководимые ком
сомольцами Александром Сидоренко и 
Иваном Голубем. Бригада Голубя к Дню 
Сталинской Конституции выполнила ше
стую годовую норму. Коллектив мех- 
лесопункта выдает последнюю продук
цию в счет годовой программы.

А. ПОЗДНЯКОВ.

низации. Неудивительно, что около 
десяти комсомольцев из 88 
числятся в списке «оторвавших
ся от организации». Многие даже 
несвоевременно платят взносы.

Принять юношу или девушку 
в комсомол — это только еще на
чало большой и кропотливой ра
боты по их воспитанию. Необхо
димо любовно и заботливо ра
стить каждого комсомольца, на
стойчиво прививать ему больше
вистские качества. Причем, важ
но начать эту работу с первых 
же дней пребывания молодого 
человека в комсомоле и вести ее 
непрерывно.

Давая то или иное задание, 
комсомольские активисты обяза 
ны проверить, как оно выполняет
ся, помочь комсомольцам дове
сти начатое дело до конца. Лишь 
при этом условии общественное 
поручение становится надежным 
средством воспитания.

Известно, что при поступлении 
в комсомол юноши и девушки 
Выражают желание повышать 
свои политические знания. И они 
вправе надеяться на то, что пер
вичная организация поможет им 
стать культурнее и образованнее. 
Пренебрежение к этим запросам 
молодежи тем более недопустимо, 
что комсомол, являясь политиче
ской организацией, призван преж
де всего заниматься политиче
ским воспитанием.

Комсомольские организации 
должны воспитывать у молодых 
комсомольцев принципиальность, 
чувство ответственности за пору
ченное дело, приучить к органи
зованности и дисциплине. Для 
этого нужно развивать критику 
и самокритику, раз’яснять Устав 
ВЛКСМ.

В комсомол принимается пере
довая молодежь. Но это не озна
чает, что, вступив в ВЛКСМ, 
юноши и девушки сразу же ста
новятся идейными и убежденны
ми людьми. С ними надо много 
работать.

«Нужно,—говорил М. И. Ка
линин, чтобы человек к комсо
молу привык, чтобы комсомоль
ская организация стала частицей 
его жизни и быта». Только при 
этом условии каждая комебмоль- 
ская организация будет сплочен
ной, монолитной и сумеет выпол
нить роль верного помощника 
большевистской партии.

Колхозная хата-лаборатория

На предприятиях и в учреждениях 
Кировграда проводятся молодежные ве
чера, лекции и беседы о всенародном 
празднике. На вечере в ремесленном 
училище № 14 директор тов. Трифонов 
сделал доклад на тему: «Мы живем в 
такой век, когда все дороги ведут к ком
мунизму». Главный энергетик медепла
вильного завода выступил перед моло
дыми рабочими с докладом «Сталин
ская Конституция и молодежь».

В Доме культуры и клубах города 
организованы фотовыставки, рассказы
вающие о счастливой жизни советского 
народа.

Городской комитет ВЛКСМ организует 
молодежную радиопередачу, в кото
рой примут участие комсомольцы-стаха
новцы, выполнившие годовую норму к 
5 декабря.

•Зимой прошлого года комсомолка Шу-| 
ра Волокитина приехала в родной колхоз 
с курсов агрономов. Прежде всего опа 
организовала проверку семян на чистоту 
п всхожесть. По ее указанию звенья 
стали возить па поля удобрения, комсо
мольцы организовали сбор золы.

В один из зимних вечеров агроном 
пришла к председателю колхоза Василию 
Матвеевичу Воробьеву.

— Колхозную хату-лабораторию надо 
создать, — заявила она. — В пен мы 
организуем учебу колхозников, будем 
проводить опыты и анализы.

— Правильно, дело это нужное и по
лезное, — согласился с девушкой пред
седатель. Он поставил этот вопрос на 
обсуждение правления, и оно охотно под
держало предложение молодого агронома. 
В правлении, рядом с красным уголком, 
для хаты-лаборатории отвели комнату.

Оборудовать ее помогали все комсо
мольцы. Па большой доске они в два ря
да повесили снопики зерновых и бобо
вых культур. Сшили мешочки и за
полнили их образцами семян. Была по
добрана библиотечка агрономической ли
тературы.

В зимние впчера в хате-лаборатории 
стало шумно и многолюдно. В агротех
нический кружок записалось более 40 
колхозников, преимущественно комсо
мольцы и молодежь. Занятия проходили 
интересно. Чтобы слушатели лучше по
няли беседу, Шура сопровождала свои 
об’ясненпя опытами.

Однажды звеньевой комсомольско-мо
лодежного звена Василий Нефедов пред
ложил агроному:

— Проверим состояние озимых па па
шем участке.

Па следующий же день Шура вместе 
с комсомольцами звена отправилась в по
ле. Добравшись до озими, они вырубили 
квадрат мерзлой земли, положили ее в 
ящик и принесли в лабораторию. Когда 
земля оттаяла, а озимь стала расти, на 
занятии кружка Шура подробно расска
зала о состоянии озими. Этот опыт на
толкнул всех бригадиров и звеньевых на

Обточница Ирбитского стекольного завода Валентина Коростелева 
досрочно выполнила годовую норму. Обтачивая изоляторы, она сейчас дает 

до полутора норм в смену. Снимок И. Исакова.

ПОДАРНИ МЕТАЛЛУРГОВ
Руководитель комсомольско-молодеж

ной бригады сталевар Федор Петухов 
был сильно озабочен. В середине смены 
он позвонил в бухгалтерию.

Несмотря на поздний час, плановик 
цеха Руновская оказалась на месте.

— Екатерина Сергеевна! — обратил
ся сталевар. — Меня беспокоит выпол
нение годового плана...

— Бригада у вас хорошая, идет выше 
графика, что вас волнует? — откликну
лась Руновская.

— Нам графика мало! — возбужден
но кричал в телефонную трубку Федор.- 
У нас обязательство — ко Дню Сталин
ской Конституции завершить годовой 
план. Сколько тонн стали надо еще?

— До годового плана осталось 170 
тонн, — ответила плановик.

— Хорошо!
Сталевар поспешно опустил трубку па 

рычаг и, развернув лист бумаги, подсчи
тал. Да 10 месяцев план перевыполнен. 
Средний с’ем стали с одной тысячи ки- 
ловольтампер мощности трансформатора 
составил 19,77 тонны при плане 14,7 
тонны. Сэкономлено более 200 тысяч 
киловаттчасов электроэнергии. Больше

нормы выдано и стали высших марок. В 
ноябре показатели еще лучше. Но не
сколько смен потерялось на внеплано
вых ремонтах.

Петухов аккуратно свернул лист с 
цифрами.

— В День Конституции дадим самые 
скоростные тяжеловесные плавки, — 
твердо решил он,—а 6 декабря выплавим 
первые тонны металла в счет 1950 
года!

* * * 1

Приближающийся День Сталинской 
Конституции горячо волнует и многих 
других комсомольцев, молодых рабочих 
Верх-Исетского металлургического завода. 
Соревнуясь с Федором Петуховым, ком
сомольско-молодежная бригада Сергея 
Фомина ежедневно дает до 30 процентов 
сверхплановой стали высших марок. '

Встав па стахановскую вахту в честь 
Дня Сталинской Конституции, листопро- 
катчики комсомольцы Николай Ба
рышников, Юрий Садракуло и многие 
другие сверх одиннадцатимесячного зада
ния выдали сотни тонн высококачест
венной элсктротехвиче кой стали и 
близки к завершению годового плана.

Е. ЖАВОРОНКОВ.

мысль провести такую проверку состоя
ния. посевов и на других полях. Анали
зы показали, что па общих посевах 
озимая рожь слабее. Тогда Шура вместе 
с звеньевыми составила план подкорм
ки ее перегноем и золой.

Весной в хате-лабораторип проводи
лась проверка семян на всхожесть. Сла
бо всхожие семена подвергались солнеч
ному обогреву.

Несмотря на то, что лето в этом году 
было засушливым, колхозники, применив 
на полях все правила агротехники, вы
растили урожай хлебов выше, чем в 
прошлом году. Самый высокий урожай 
сняло звено комсомольца Василия Нефе
дова. Все члены его звена изучили в 
хате-лаборатории основы агротехники и 
успешно применяли ее па поле. Звено 
Василия Нефедова сняло урожай на 3,5 
пентпера больше других звеньев.

Закончился сельскохозяйственный год. 
II снова в хате-лаборатории вечерами 
бывает многолюдно. Подолгу здесь не 
тухнет яркий электрический свет, не 
за молка ют разговоры.

Вот и сейчас сюда собралось более 30 
человек. На скамейках сидят комсомоль
цы, молодежь, колхозники. Агроном на
чинает очередное занятие кружка.

— Сегодня, — говорит опа, — мы 

разберем опыт работы передовых звеньев. 
Звеньевой Нефедов расскажет нам, как 
он добился самого высокого урожая в 
колхозе.

К стелу подходит высокий, крепко 
сложенный юноша. Он начинает рассказ. 
Внимательно слушают его молодые кол
хозники. -

— Успеха мы добились благодаря со
блюдению всех правил передовой мичу
ринской пауки.

Юноша говорит, как звено проводило 
подкормку, а для сохранения влаги — 
иодборонку озимых, об уходе звена за 
посевами, дополнительном опылении ржи.

— В будущем году мы обязуемся вы
растить не менее 25—30 центнеров с 
каждого гектара. Уже сейчас мое звепо 
вывозит па поля удобрения, готовится к 
снегозадержанию, — заявил Нефедов, за
канчивая свой рассказ.

После звеньевого рассказали о своей 
работе члены его звена комсомолец Вла
димир Емельянов, Михаил Сидоров и дру
гие. В заключение выступила агроном.

Большие планы у агронома Шуры 
Волокитиной на будущее. Кроме занятий, 
она наметила проводить в хате-лаборато
рии проращивание семян зерновых и 
овощных культур, проверять семена па 
чистоту, выращивать рассаду овощей. 
Правление колхоза отвело для хаты-лабо
ратории опытный участок. Здесь будут 
выращиваться новые культуры, в част
ности, весной посеют семена ветвистой 
пшеницы, выведенной академиком Лы- 
сенко. Комсомольцы и молодежь с боль
шим желанием согласились проводить 
здесь разные опыты.

Хата-лаборатория, которой руководит 
агроном-комсомолка, оказывает членам 
колхоза большую помощь в борьбе ва 
получение высоких урожаев, служит хо
рошим проводником агротехнических 
знаний.

, И. ВИХРЕВ.
Колхоз «Передовик», 
Тугулымского района.

НА СНИМКЕ: молодой агроном 
комсомолка Александра Волокитина 
в хате-лаборатерии.



о м е о о .11» с ss a si ж и л « в»

ЛИ РОСТА
скирдование до 22 сентября, во внеуроч
ное время». Это решение было выполне
но в три ночи. На ночном скирдо
вании работали не только комсомольцы, 
по и вся молодежь.

Комсомол икая организация оказывает 
действенную помощь правлению колхоза 
в борьбе с прогульщиками и нарушите
лями трудовой дисциплины, создавая во
круг них общественное мнение. Таких 
людей члены ВЛКСМ критикуют в стен
ной газете, а некоторых заслушивают на 
собраниях. Обсуждалось, например, по
ведение молодого колхозника Кузьмы 
Вайнона, который ртдк-о выходил на ра
боту и вещюжио относился к общест
венному. добру. После обсуждения он 
¡¡(■правился, а позднее подал заявление о 
желании быть в рядах ВЛКСМ.-

Влагодаря неустанной заботе комсо
мольской организации об артельных де
лах. колхоз в течение всего года идет в 
числе передовых в районе по всем пока
зателям.

Артель значительно увеличила свои 
богатства, механизировала трудоемкие 
работы. За полтора года поголовье ско
та возросло более чем па 220 единиц, 
количество пчелосемей увеличилось на 
23. Вновь посажено- 3,5 гектара фрук
товых деревьев, приобретена автомаши
на, построены школа, конеферма, жп- 
Ботноводчеекая ферма, телятник, кузни
ца, гараж и. плотничная мастерская. 
Кроме того, здесь действуют 9 электро
моторов, зерносушилка, мельница.

Заметных успехов добились также 
труженики колхозов «1 Мая», «КИМ», 
«Новый мир» и многих, других. II это 
не случайно. За последний год комсо
мольцы этих артелей провели большую 
массово-политическую работу, и колхоз
ные комсомольские организации вырос- 
лп в два-три раза.

Однако мы мало работаем с вновь 
принятыми в ряды ВЛКСМ. Некоторые 
комсомолнекие активисты видят юношу 
¡¡ли девушку лишь при подготовке к 
вступлению в комсомол; после чего о 
них забывают.

Райком ВЛКСМ принимает меры к ре
шительному устранению этпх недостат
ков. Па проведенном 12 ноября пленуме 
решено, кроме имеющихся 40 комитетов 
комсомола, создать их еще в 10 колхо
зах. Создаются также 20 партийно-ком
сомольских и 11 комсомольских групп. 
Мы считаем своей первейшей задачей 
образование многочисленных комсомоль
ских организаций во всех сельскохозяй
ственных артелях.

Под руководством партийной органи
зации комсомольцы района выполняют 
решения XI е’езда ВЛКСМ, в полной ме
ре используя права, предоставленные 
комсомолу Уставом ВКП(б).

Н. ОВСЯННИКОВ, 
секретарь Каменского райкома

ВЛКСМ.

После XI с’сзда ВЛКСМ, выполняя его 
fгшeш!я, комсомольс кая организация 
нашего района провела большую органи
зационно-политическую работу, укрепи
ла связь с молодежью, выросла и окреп
ла. Только за 10 месяцев этого года в 
¡комсомол вступили 423 юноши и де- 
вушки, из них свыше 270 колхозников. 
Число принятых нынче в ряды ВЛКСМ в 
два раза больше прошлогоднего. Это по
зволило нам создать вновь 40 комите
тов комсомола, из которых 17 — в 
колхозах.

Наряду с численным ростом органи
заций растет их авторитет и влияние 
Па артельпыо дела. Комеомо.тышм дове
ряют самые ответственпые участки ра
боты. К их голосу приел ушивается кол
лектив. Об этом свидетельствуют гно- 
гио факты. На последних выборах в 
местные Советы депутатов трудящихся 
33 комсомольца избраны дшьутат.тмп 
сельских Советов. 31— депутатами рай
онных. Во время отчетно-выборных со
браний в колхозах 34 комсомольца из
браны членами правлений. 24 — пред
седателями и членами ревизионных ко
миссий.

В период уборочной кампании более 
г400 членов ВЛКСМ работали на решаю
щих участках борьбы за хлеб: 12 чело
век — бригадирами, 71 — трактори
стами, 14 руководили звеньями вы
сокого урожая.

Особенно велика ответственность ком
сомольцев за дела колхозов там, где нет 
парторганизаций. Вот, например, как ра
ботают комсомольцы колхоза «Заветы 
Лепина» Травянекого Совета. Опи ре
шили, что необходимо; в первую оче
редь, правильно расставить свои силы. 
Первичная организация предложила 
правлению колхоза направить в поле- 
годчеекую бригаду основную часть ком
сомольцев, так как этот участок' яв
лялся решающим, остальных послать на 
животноводческую ферму, в садоводче
скую. огородную бригады: Правление со
гласилось.

Комсомольцы, находясь на решающих 
участках колхозного производства, пока
зывали свою организующую роль. О всех 
яедостатках они немедленно сообщали 
комитету комсомола и хозяйственному 
руководству, которые принимали нужные 
меры.

1 В 1949 году па комсомольских, собра
ниях три раза слушались доклады брига
дира: полеводческой бригады, два раза — 
председателя колхоза.
1 Большое влияние этой комсомольской 
организации об’ясняется прежде всего 
тем, что сами ее члевы- активно участ
вуют во всех начинаниях колхоза и 
ведут за собой остальную молодежь На
пример, в сентябре здесь сильно отста
вало скирдование хлеба. Тй' числа-, когда 
оставались незаскирдоваппыми 90 гек
таров, комсомольское собрание за-i 
слушало сообщение бригадира товт Мйлв- 
цева. Собрание постановило: «Закончить

„Комсомольские 
субботы“

Каждую субботу вечером в клубе] 
Свердловского инструментального завода; 
собираются молодые рабочие. Они при-' 
ходят сюда на очередные «комсомоле- ; 
ские субботы», проводимые комитетом! 
ВЛКСМ. В эти дни здесь читаются лек-' 
цни, доклады, устраиваются выступления 1 
художественной самодеятельности, мае- ■ 
совые игры.

В ноябре молодежь предприятия на ' 
«субботах» прослушала доклад о 31-й ] 
годовщине ленинско-стапиаского комео-1 
мола, о семье и браке, встретилась со 

¡студентами горного института и завод
ской футбольной ком’андой-победиге.ть- 

I ничей С концертами выступали участ- 
¡ники самодеятельности завода имени 

В. В Воровского и Уральской, государ
ственной. консерватории.

Райкому 
не до пионеров

В январе этого года Артиш:кий 
райком комсомола поручил таз. Кирее
вой руководить пионерской работой. По
ручил и забыл. А тов» Киреева все ру
ководство. свела к «нагоняям».

Отсутствие повседневной связи между 
райкомом и школами очень скоро сказа
лось на работе пионерских дружин. 
Жизнь в них стала однообразной, неин- 
тсресной, а в некоторых школах и со
всем замерла. В результате—за 6 послед
них месяцев по району принято в пионе
ры всего 274 школьника, а выбыло — 
510, из которых только 14 человек при
няты в члены ВЛКСМ. Остальные про
сто перестали считать себя пионерами, 
так как их отряды распались.

В связи с тем, что вожатых не инструк
тируют,не уча г методике пионерской ра- 

(»боты, многие: из них допускают грубые 
ошибки. Без учета возраста строит свою 
работу тов. Черепанова. Она предложила 
9-летним школьникам выучить наизусть 
пионерскую символику, напечатанную 
на целом листе.

Тормозит работу пионерских органи
заций и то, что в районе нет пионер
ского клуба.

В районе нужно немедленно оживить 
работу. пионерских дружин, сделать ее 
интересной и содержательной. Это ста
нет возможным только тогда, когда сек. 
.ретарь райкома тов. Трофимов по-на
стоящему возглавит руководство, при
влечет широкий актив, а пионервожатые 
будут получать систематическую помощь.

А. БАУШЕВ.

НА ПЛЕНУМЕ РАЙКОМА
На пленуме Молотовского райкома 

ВЛКСМ Свердловска с докладом о ра
боте. комсомольских групп выступил за
ведующий отделом кадров и оргработы 
райкома тов Пономарев. Он указал, что 
улучшение деятельности групп ряда 
предприятий обеспечило оживление всей 
работы этих' первичных организаций. 
Участники пленума наметили меры уси- . 
ления руководства группами»

Пленум, обсудил также доклад сек
ретаря райкома ВЛКСМ тов. Мамутова 
о роете комсомольской организации.

Издательство «Молодая гвардия» вы
пустило сборник статей, освещающих 
опыт работы пропагандистов начальных 
политкружков. Статьи эти рассказыва
ют об опыте пропагандистской работы, 
который был накоплен лучшими руко
водителями начальных политкружков за 
истекший год учебы в сети комсомоль- 
1скаго политпросвещения.

Руководители начальных политкруж
ков тт. Н. Утенков — московский, ав
тозавод имени Сталина, Л. Сурина — 
горьковская швейная фабрика № 1» 
Н. Корнева — колхоз имени Тимиря
зева, Ярославской области» Л. Рапац- 
,иий — колхоз имени Максима Горького, 
Ростовской области, Н! Смирнова — 
Сталинградский тракторный завод, Г». 
Панев — металлургический завод го
рода Сталине с большой любовью рас
сказывают о своей увлекательной рабо
те. В книге дано много полезных сове
тов, имеющих большое практическое 
значение. Важнейшие из них. говорят 
о том, как овладеть искусством боль 
шевпетской пропаганды и добиваться 
повышения качества занятий, активности 
слушателей, как прививать им любовь 
к книге, использовать художественную 
литературу и наглядные пособия в ход=- 
занятий.

Свою подготовку к работе пропаган 
диета, тов. Утенков начал с углубленного 
изучения произведений В. И. Лерина и 
И. В. Сталина. «Чтобы стать хорошим 
пропагандистом, — говорит он, — над > 
хорошо учиться, настойчиво изучать 
ленинизм». Большую помощь в овладе
нии искусством большевистской про
паганды оказывают тов. Утенкову пар
тийная и комсомольская организации’ 
завода. Семинары, консультации, про 
водимые партийным кабинетом, лекции 
и беседы по отдельным вопросам марк
систско-ленинской теории значительно 
обогатили его знания и опыт.

Уже три гола- ведет начальный по
литкружок тов. Сурина. За это. время 
она убедилась, что успех занятий за
висит прежде всего от прочности зна
ний- самого пропагандиста, и она тща
тельно готовится к каждому занятию. 
Большое значение Сурина придает со»

*) Опыт пропагандистов начальных 
политкружков. Изд-во «Молодая гвар
дия». 1949 г., стр. 42.

★

Разумно прово
дят свой досуг мо
лодые рабочие в 
периом общежитии 
Верхней Салды. 
Здесь устраивают
ся беседы, коллек
тив н ы е читки 
художе ственной 
литературы, массе» 
вне игры.

НА СНИМКЕ: 
агитатор - комсо
молец Олег Ов
чинников за чит
кой газеты.

Снимок 
М. Просе нрниьЛ.

Книга об опыте комсомольских 
пропагандистов")

ставленшо развернутого плана — кон
спекта. очередного занятия. Этот кон
спект содержит вводную, часть, рассказ, 
беседу и задание на дом. Точно сле
дуя на занятиях своему плану, пропа
гандист достигает больших успехов 
Широко используя факты из повсе
дневной жизни предприятия и комсо
мольской организации, тов. Сурина де
лает занятия более интересными.

Учительница тов. Ы. Корнева расска
зывает в своей статье, что основным 
методом ведения занятий политкружка 
является рассказ и беседа. С помощью 
рассказа она знакомит слушателей с. но. 
вым материалом,, в беседе закрепляет 
пройденное.

Молодой колхозник то-в. Ра па цк ий 
накопил богатый опыт пропагандистской 
работы. «Чтобы добиться активности 
членов кружка,—говорит он,—не только 
на. занятиях, но и в их производствен
ной работе пропагандист должен вести 
занятия на высоком идейно-политиче
ском уровне, прочно знать материал, 
уметь связать, его с жизнью. Занятия 
должны строиться с учетом особенно
стей аудитории в целом и каждого 
слушателя- в отдельности».

—- Об использовании художественной, 
литературы и средств наглядной иллю
страции на занятиях начального полч— 
кружка рассказывают тт. Смирнова и 
Панев.

Книгу «Опыт пропагандистов началь- 
!ных политкружков» с большим интере
сом прочтет как начинающий, так и 
опытный: пропагандист. Она будет со* 
действовать развитию творческого под
хода к работе пропагандистов, поможет 
в поисках наиболее совершенных форм 
методики комсомольской пропаганды.

Однако в книге немало недочетов. В 
сборнике недостаточно освещен опыт 
проведения контроля за политическим 
просвещением молодежи. Статьи не 
всегда дают полное представление о 
связи комсомольских организации с ра
ботой пропагандистов, о той помощи, ко
торую комитет комсомола, райком 
ВКП(б) призваны оказывать пропаган
дисту в решении сложных вопросов ор
ганизации п проведении занятий.

Несмотря на отдельные недочеты, из
дание сборника — большое и важное 
дело»

Ни НИКОЛАЕВА.

О ВОСПИТАТЕЛЬНОМ РАБОТЕ С ФИЗКУЛЬТУРНМКАМИ
Когда Мария Исаков* втоцой раз вы-! 

шпала почетное звание чемпиона мипа 
по конькам-, она писала, в, газете. «Со
ветский! спорт»: «Меня подняли на ру
ки и понесли к раздевалка. Признаюсь: 
чемпион мира... плакал. Это были не
вольные слезы счастья. Я чувствовала 
себя очень гордой: я оправдала доверие 
Родины. Флаг страны Советов вновь 
развевается на мачте первенства мира».

Таких спортсменов, кап Мария Иса
кова, у пае немало. В нашей области 
можно назвать множество имен чемпио
нов и рекордсменов СССР’ и РСФСР, та^ 
ких, как Николай Саксонов, Римма Жу
кова, Вера Бурденко. Анатолий Борин, 
Георгин Илпвицкий, Эрпа Дюряглна и 
другие. Многие из них умело сочетают 
спортивные успехи' с успехами па ироив* 
водетве.

Заместитель начальника, термического 
цеха Верх-Неетского металлургического 
завода, коммунист Георгий Серебряков ре
гулярно выполняет производственную 
программу. Вместе с тем, Серебряков - 
мастер спорта СССР по конькам и вело
сипеду. Только за 1949 гол он завоевал 
ввание чемпиона Свердловска н абсолют-
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нога чемпиона ЦС спортивного общества 
«Металлург» по конькам. Тов. Серебря
ков — председатель заводского совета 
ДСО «Металлург»'. Кроме того, он ведет 
большую тренерскую работу, подготовив 
таких спортсменов; как чемпиона Сверд
ловска по велосипеду комсомольца Гла
зырина, перворазрядницу Евтушенко п 
других. Одновременно тов. Серебряков 
руководит политкружком по изучению 
история ВКП(б).

В области можно назвать сотни спортс
менов, которые являются прекрасными 
производственниками, хорошими товари
щами и общественниками. Занятия спор
том стали для; ним одним из средств 
участия в общественной жизни страны, 
одним из средств; коммунистического вос
питания. Они растут сильными, смелы
ми, жизнерадостными. Спорт помогает 
нм еще лучше работать на производстве, 
в; колхозе, помогает им в учебе.

Но, к сожалению, у. нас еще есть слу
чаи, когда отдельные спортсмены своим 

¡поведением принижают воспитательное 
значение советского спорта. Такие «уро
ды» в нашей спортивной семье часто 
проявляют грубость, зазнайство, безраз
личие к спортивной чести своего коллек
тива. Чем, например, можно об’ленить по
ведение игроков футбольной команды рев-

динского «Металлурга», которые в игре 
с кировградскоп командой «Цветные ме
таллы», не закончив матча, демонстра
тивно покинули поле? Этот возмутитель
ный. факт ложится ¡•разным- пятном на 
всю спортивную честь Ревды. Недаром 
такое хулиганское поведение ревдинских 
футболистов вызвало глубокое осужде
ние со стороны всей спортивной общест
венности Свердловской области.

Недавно члены свердловской волей* 
больной команды ДСО «Медик» тт. Киль- 
чевскип, Забродин, Филатов и Нкоппи- 
ков выезжали в Ленинград па розыгрыш 
первенства' Советского Союза по волей
болу. Руководство ДСО позаботилось о 
том, чтобы они выехали хорошо физиче
ски тренированными. Но товарищей из 
«Медика», видимо, совершенно не инте
ресовал внутренний мир своих спортсме
нов. Кильчевскин, Забродин, Филатов и 
Иконников несколько раз за время розы
грыша напивались пьяными, утратили 
свою спортивную форму.. В итоге — 
команда заняла... шестнадцатое место.

Приведенные примеры показывают, 
что физкультурные, общественные и, 
в первую очередь, комсомольские орга
низации еще мало занимаются идеологи
ческим воспитанием спортсменов.

Велика роль в идеологическом воспи
тании спортсменов — тренеров и препо
давателей» Но многие тренеры не осо
знают своей задачи воспитателя, руко
водителя' спортивной молодежи. Они1 за- 
бывают, что каждый1 тренер прежде 
всего должен воспитывать дисциплини
рованных», скромных, требовательных к 
себе, советских спортсменов.. А у нас 
часто- тренер или- преподаватель только 
«натаскивает» членов секции для сдачи 
какогоглпбо норматива, или разряда» Не
редки случаи, когда и. сам тренер своим 
поведением «воспитывает» у молодежи 
чуждые советскому спортсмену ¡гравы.

Как, например, может правильно? ¡щеп? 
по воспитывать членов своего коллекти
ва тренер по боксу, председатель спорт- 
общества «Металлург» па Кушвпнском 
заводе тов. Вронских, если, сам он ча- 
степько пьянствует п нарушает дисцип
лину.

Для того, чтобы сделать физкультуру 
и спорт могучим средством идеологиче
ского воспитания, нашей молодежи, 

; нужна большая и повседневная работа 
наших физкультурных и комсомольских 
организаций-, начиная с райкомов и гор
комов ВЛКСМ.

Для осуществления этой задачи ком
сомольские оргаппзацип должны уста
новить тесную связь с физкультурны
ми коллективами. Нужно смелее видви- 

, гать па руководящую спортивную рабо
ту инициативных комсомольцев-спортс
менов-.

Велина воспитательная роль собраний 
физкультурников. Комсомольцы. должны 
стать душой таких собрании и организо
вать па них. обсуждение, всяких, прояв
лений недисциплинированности, зазнай
ства, грубости и аморальных поступков. 
Вместе с тем, необходимо пропагандиро
вать примеры добросовестного отноше
ния к тренировкам, примеры всесторон
ней учебы спортсменов и т. д. Комсо
мольцам надо почаще интересоваться бы
том, культурными запросами физкуль

турников, руководить их политической 
учебой и воспитанием тренеров и ин- 
структоров-общественников. Регулярно 

’ устраивать лекции, доклады, беседы, 
привлекая для их проведения научных 
работников, мастеров спорта.

Важно также наладить широкую на
глядную агитацию на стадионах', катках, 
лыжных базах, в спортивных залах.

Только организовав всю эту работу, 
комсомольцы области, смогут, добиться, 
того, чтобы физкультура и спорт стали 
частью коммунистического воспитания, 
молодежи.

В. ЖУРАВЛЕВ, 
инструктор Свердловского 

обкома ВКП(б).



------После занятий —-—,
Кончились лек

ции. Но в ауди
ториях, залах, би
блиотеке. читаль
ном зале, лаборато
риях Свердловска- 
го горного инсти
тута продолжает 
кипеть жизнь. Сей
час здесь, идут за 
нятпя кружков, на 
учиого студенче
ского общества,,
спортивных сек 
ций, к р у ж к о “ 
художеств енной 
самодеятель пости
Более 1.200 сту, 
дентоз института 
в свобод ное от 
учебы время за-

доватсльской- рабэ 
ты. Разработать эти 
темы студентам 
предложили пред
приятия.

Занимаясь в
кружках бурения, 
палеонтологии, обо
гащения, электро
техники, микро
фауны, студенты: 
углубляют с в о. и 
знания, получен
ные на лекциях 
На втором снимке 

студенты Свяжии,. 
Вершинин и Коло
тилов на занятиях в 
кружке минерало 
гии.

В 7 спортивных секциях и кружках добровольного общества сбтейсг^ 
вия армии, укрепляя организм, изучая основы стрельбы,, машинэвожления, 
радиотехники, занимаются 744 студента.

А вот читальный зал. 200.000- томоп технической и художественной 
литературы в его архиве. Ежедневно. 250—300 человек готовятся здесь к 
лекциям. Большая работа, по организации отдыха студентов ведется куль
турно-массовым сектором' комитета ВЛКСМ. Научно-популярные лекции,, 
фильмы, встречи со знатными людьми проводятся в большом зале института

Кончились лекции, но каждый студент межет найти в стенах института 
дело «по душе», культурно провести свой досуг.

Фотоочерк И. Уфимцева.

Я стал забойщиком
До поступления’ в Еарпушихиисную 

школу Ф30 № 31 я никогда не бывал 
в шахте и не представлял, как там ра
ботают. В школе я- полюбил специаль
ность забойщика и прилагал все усилия, 
чтобы овладеть ею в совершенстве. Бла

О ДЕТСКОМ СЕКТОРЕ ЗАБЫЛИ
Вряд ли кто-либо из 

Уралмаша не бывал на 
юных жителей' 
интересных ве-!

мерах, лекциях, концертах детского сек-
тора при Дворце культуры имени
Сталина! Сотни ребят занимаются в. его' 
кружках*. Пройдя здесь первую школу 
творчества, многие кружковцы и в даль
нейшем продолжают совершенствовать 
те знания, которые получили в детском 
секторе Дворца культуры. Бывший ак-: 
тивист детской технической станции 
Георгий Савельев — ныне конструктор.' 
Артист Свердловского драмтеатра Вик-, 
тор, Цикин — в прош том член драм
кружка сектора. Здесь же занимались 
артисте! театра, юных зрителей Владимир 
Балашов и Свердловского кукольного। 
театра Василий Вольхин,

По разнообразию и значению право-, 
Лимой сектором работы он давно уже । 
выполняет функции районного Дома пио
неров. В 16 кружках занимается сейчас 
свыше 700 ребят. А в плане на зимний 
период предусматривалось создание 24 
кружков.

Желающих заниматься много, но дет
скому сектору нехватает помещения. 
Между тем, имеющиеся в помещении 
клуба имени Сталина комнаты заняты под. 
склад для разбитых мотоциклов и вся
кого хлама. Освободить их — дело не
долгое,. было бы решение завкома Урал
машзавода. Однако здесь не любят бы
стро решать дела. После 2-месячной 
волокиты разрешение занять две комна-i

нчмается свои м 
любимым делом.

Вот одна из- ла
бораторий горно
механического фа
культета. В ней 
занимаются члены 
научного кружка 
Сергей Коробейни
ков, Василий. Ботг 
дырев, Александр 
Нозгородов и 
Иван. Д а шч и н. 
«Эффективность, из- 
мелЬченич изве
стняков», «П р и- 
менение отходов ле
сохимических про. 
изводств Урала в 
качестве вспенивате
лей»—-темы их исслс- 

годаря повссдпевпоп заботе и помощи 
преподавателям мне удалось это сделать,.

Я работаю уже два месяца самостоя
тельно. Порму выработки ежедневно вы
полняю па 130—150 процентов.

СТЕПАНИЩЕВ.

«ДЕНЕЖНЫЙ ИНТЕРЕС»

Так называлась корреспонденция,, опу
бликованная в газете «На смену!» 18 
ноября, в. отделе. «Извините, за беспокой
ство». В. ней указывалось, что в «Дет
ском мире» Свердловского показатель
ного универмага наряду с другими това
рами имелись игральные карты.

Коммерческий директор универмага 
тов. Шумако.з. сообщил в редакцию, что 
корреспонденция обсуждалась нч сове
щании работников секций, торгующих 
детскими товарами. Заведующим отдела
ми и секциями магазина предложено 
особо внимательно относиться к подбору 
ассортимента и к качеству товаров для 
секций «Детского мира». Все товары, 
не относящиеся к предметам детского 
потребления, переданы в другие отделы.,

«УЛУЧШИТЬ. КУЛЬТУРНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ»

Пол таким заголовком в газете «На 
смену!» за 19. октября было опублико
вано письмо молодых рабочих Шевелев- 
ского лесоучаегкт, Талицкого химлес- 
хоза;

Исполняющий обязанности директора 
химлесхоза тов,. Кальсин сообщил в ре
дакцию, что ирячяты меры для улучше
ния культурного обслуживания рабочих. 
В частности, для Шевелевского участка 
выделены средства да приобретение ра- 

' диоприемника.

ты из пяти было кое-как получено (ос
вобождали их, разумеется, силами дет- 
сектора). В оставшихся двух попревше
му «хранится» хлам, а в третьей... репе
тирует клубный духозой оркестр. Мощ
ные звуки труб и барабанов отнюдь не 
способствуют занятиям ребят..

Просьбы о переводе оркестра в другое 
помещение ни к* чему не привели. Ди
ректор клуба безаппеляционно заявил:

— Духовиков никуда, переводить не 
буду

Недавно, впрочем, он «вошел в положе
ние», предложив детскому сектору вклю
чить в свой план работы духовой ор
кестр взрослых!?*

Для работы кружков слесарного и 
юных машиностроителей необходимо 
6 станков, на которые уже потгора года 
назад получено официальное разрешение 
из министерства. Но их нет и по сей 
день. Заведующий отделом оборудования, 
завода тов. Шарф дает станки, но либо 
настолько пришедшие в негодность, что 
ими нельзя пользоваться, либо новые, но 
без мотора.

Для пользования станками нужна элек
тропроводка в трек кабинета». Разреше
ние также было- дано, а выполнить мон
таж поручили начальнику цеха тов. За- 
х-арову. Проводку начали полтора года 
назад н... до сих пор не окончили. Сей
час тов. Захаров ссылается- на снятие 
заказа заводом, а разве мало было вре
мени чтобы ее сделать?

Помощи 
не оказывают

. На Черной речке есть начальная чшко- 
1ла, которая считается железнодорожной.

Но Управление железной дороги со
вершенно не заботится о ней. В этом 
'году школу не побелили, не привезли 
древ, не провели свет.. Ответственный 
’за это тов, Мальков много обещает, но 
ничего не делает.

Заведующая школой тов.. Косарева 
несколько раз просила, чтобы школу , 
передали в ведение Красноуфимск ого. 
отдела народного, образования. Но в 
Управлении железной дороги наотрез 
¡отказались, а между тем материальной 
¡помощи школе не оказывают.

Е. ВИННИК.

В ЛЕНСКЕ НУЖНО 
СТРОИТЬ ШКОЛУ

1 Ленская средняя школа с 308 учащи
мися ютится в здании, которое построе
но для начальной школы на 180 мест. 
Все, что можно, приспособлено подкласс, 
иые комнаты. Физкультурные занятия 
проводятся в коридоре.. Здесь же демон
стрируются учебные кинокартины.

Интерната’ в школе нет. О пионерской 
комнате, о физическом и химическом ка
бинетах мы только мечтаем.

В будущем учебном году, школа выра
стет еше на два-три класса. Куда разме
щать учащихся?

А. ПОПОВ, 
директор школы.

По следам наших 
выступлений

При проведении сплошной радвефики- 
ции села широко может быть исполь
зован детекторный радиоприемник. Он 
не требует, никаких источников н-чш- 
ния, несложен по устройству и прост 
в обращении.

Детекторньш прнемиик может сделать 
каждый начинающий радиолюбитель. В 
нашей Свердловской области на нега 
слышны радиостанции: Свердловск на 
волне 81.1 метров и Москва на волне 
1-961. метр; если хорошо- сделать при
емник, антенну, и заземление; то можно 
принимать и другие радиостанции..

Впрочем, неверно будет сказать, что с 
лет.сскторе в завкоме, никогда, па вспо
минают. Это случается, когда нужно 
проводить цеховые вечера, а помещения 
нехватает. Тогда кабинеты детского, сек
тора безоговорочно оккупируют под, бу
феты, комнаты, отдыха и развлечений. 
Иногда, в клубе, применяют, и довошжб 
оригинальный способ получения нсобхо- 
димой комнаты: взламывают двери ну ж- 
нш о кабинета. И. это. вопреки собствен
ному постановлению завкома, запрещаю
щего проведение вечеров на территории 
дстсектора!

Заместитель председателя завкома тоз, 
Замашкин, оставаясь глухим к просьбам 
о помощи, любит диктовать указы в 
адрес детсектора. Недавно он предло
жил взять шефство пал детским тубса- 
наторнем и изготовить для него цветные 
кубики и тачки. Но то, что для. этого 
нет станков, тов. Замашкина не интере
сует.

Долгое время в гардеробе сектора не 
доставало вешалок. Ребята изготовили 
их. Об этом узнали в завкоме и немед
ленно предложили отдать ’эти вешалки 

¡школе рабочей молодежи № 17-
Руководители: завкома и дирекция 

УЗТМ, районо Уралмаша забыли о том. 
что они, в первую очередь, отвечают за 

'работу детского сектора, за правильное 
воспитание подрастающего поколения. •

И. ПЕШКОМ.

В помощь сельским радиолюбителям. КАК САМОМУ ПОСТРОИТЬ ДЕТЕКТОРНЫЙ РАДИОПРИЕККаК

Детекторный приемник состоит из 
вариометра, помещенного в фанерный 
ящик, детектора и телефонов (наушни
ков);. общий вид его дан на рис. 1.

Вариометр, служит для настройки на 
принимаемую радиостанцию; он состоит 
из двух катушек — картонных карка
сов, — обмотанных, изолированным про
водом (рис. 2). Меньшая катушка нахо
дится внутри и может вращаться на 
оси. Вариометр сделаете сами — для 
склейки каркасов выстрогайте две бол
ванки из дерева или возьмите подходя
щие бутылки: первую диаметром 70 мм. 
и вторую — 90 мм. Приготовьте густой 
клейстер из картофельной муки и плот
ную бумагу или 
картон, Ч т о б ы 

' каркас легко было. 
- снять, оберните 
бутылку тремя 
слоями газетной 
бумаги, не скле
ивая ее. Теперь, 
вырежьте из 

.ной бумаги 
'ленты: одну
ной 30 мм. и- вто
рую — 120 мм., хорошо промажь
те их клейстером и, обернув приготов
ленные болванки,, тщательно разгладьте 
бумагу и удалите излишний клей. 
Сверху обмотайте нитками и хорошо 
просушите. Затем удалите нитки и ост
рым ножом обравняйте каркасы. Для 
защиты от сырости их нужно пропч 
тать горячим парафином или воском;.

Для намотки катушек берется эмали
рованный провод диаметром 0,3—0,5 мм. 
На маленькую катушку намотайте 76 
витков в один слой, вядатную, виток, к 
витку, оставив в середине отверстие 
для оси. На большую катушку намо
тайте 50 витков, отступите, оставив 
место для оси, сделайте, отвод, и. про
должайте Намотку. Слеч-уюшие отводы 
делайте через каждые 30 витков; всего 
нужно намотать 230 витков.

плог- 
две 

шпри- e,«pwo№.T о

Теперь соедините вместе* обе катуш 
ки. Сделайте деревянную палочку для 
осн диаметром в 
130 мм., пропустите 
тушки, поместив 
(рис. 2). Прикрепит« 

8 мм., и длиной в 
ее через обе кл-' 
меньшую внутри . 
проволочной скоб-

кой маленькую катушку к осп- и сде
лайте выводы гибким проводом. Начало 
катушки присоединяете^ к клемме А — 
антенна, а конец к началу большой ка
тушки, которая деревянными угольни
ками крепятся на нижней стороне 
крышки ящика. Ось пропускается нару
жу и на нее одевается ручка’ настройки.

Приемник собирается з ящике раз
мером 300x150x150 мм. Все детали мон-

тируются на нижней стороне крышка 
ящика. Расположение детад.й и соеди
нение-. их покагзины на рис. 3 (схема 
радиоприемника на рис. 3-а). Монтаж 
выполняется проводом диаметром 1 мм. 
Если контакты переключателя (Щ сде-

ланы из винтов с гайками, то отвели 
прижмите под гайки. При самодель* 
иы* гнездах и контактах, все соедине
ния- обязательно пропаивают. Папку де» 
лают припоем из олова с. добавкой од
ной трети свинца — третником Место 
спайки необходимо зачистить ножом да 
блеска н залудить припоем. При пайке, 
для очистки паяльника и места пайки, 
можно пользоваться, только канифолью. 
Применять паяльную кислоту и наша
тырь нельзя, потому что провода быст
ро окисляются, и приемник перестанет 
работать.

Гнезда для -.итенны, детектора и те- 
лефоиа. контакты для переключателя 
можно взять готовыми или сделать са
мим из латуни или жест (рис. 4).

Детекторы с постоянной- точкой 
имеются в продаже в виде штепсель
ных вилок. Детектор можно сделать и 
самому. Составьте смесь из свинцовых 
опилок с серой (серным цветом), и, на
сыпав в стекля тную пробирку, нагрейте 
на. сильном огне примуса или, горячих 
углях,, смесь разогреется и вспыхнет. 
Когда реакция закончится и пробирка 
остынет, ее разбивают и, размяв полу* 
чеид.ую серую, массу, выбирают блестя
щие куски. Один из них закрепите в 
металлической чашечке и ив тонкой 
струны сделайте пружину, укрепив ее 
на металлическом рычажке с деревян
ной ручкой: (рис- 4).

Телефоны (наушники) приобретите го
товые. Если у вас будут пьезоэлектри
ческие телефоны, тогда замени,те кон
денсатор, блокирующий телефоны СБ, 

на сопротивление величиной в 100 
тысяч ом. Для приема Москвы меж
ду клеммами А — антенна и 3 — зем
ля с помощью перемычки включается 
конденсатор СА в 500 пикофарад.

Для детекторного приемника псобхо- 

димы хорошая антенна и заземление. О 
их устройстве и установке приемника 
мы расскажем в следующей статье.

Н. МОШЕННИКОВ, 
старший инженер Свердловского 
областного радиоклуба ДОСАРМ.
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Коммюнике о совещании Информационного 
бюро коммунистических партий

29 ноября газета «Правда» опублико
вала следующее Коммюнике о совеща- 
пии Информационного бюро коммунисти
ческих партии:

«Во второй половине ноября в Венгрии 
'состоялось совещание Информ щионного 
бюро в составе представителей: комму
нистической партии Болгарии — тт. 
В Червгнкова, В. Понтомова; Румын- 
енш рабочей партии — тт. Г. Георгиу- 
Деж, И. Кишёневского, А. Мэгиорош; 
Венгерской партии трудящихся — тт. 
М. Ракоши, Э. Гэре, И. Резан, Я- Када
ра: Польской об’единенной рабочей пар
тии — тт. Я. Бермана, А. Завадского; 
Всесоюзной Коммунистической партии 
(большевиков) — тт. М. Суслова, 
П. Юдина; Французской коммунистиче
ской партии — тт. Ж. Дюкло, Э. Фажи- 
ка. Ж- Коньо; коммунисги теской партии 
Чехословакии — тт. Р. Сланскою, I

Ш. Баштованского, Л. Копржива, Б. Ге- 
миндер ■ л Итальянской коммунистиче
ской партии—тт. П. Тольятти, Э. д’Оно
фрио, А. Чикалини.

На совещании были заслушаны докла
ды: тов. М. Суслова — «Защита мира и 
борьба с поджигателями войны»; юв. 
П. Тольятти — «Единство рабочего клас
са и задачи коммунистических и рабочих 
партий» и тов. Г. Георгпу-Деж «Юго
славская компартия во власти убийц и 
шпионов».

Обменявшись мнениями по заслушан
ным докладам, участники совещания 
полностью согласовали свои взгляды и 
единодушно приняли соответствующие 
резолюции.

В «Правде» опубликованы также резо
люции Информационного бюро по заслу- 

; шанным и обсужденным докладам.

XXI С‘езд английской компартии
В Ливерпуле 26 ноября открылся 

XXI С’езд английской компартии. После 
вступительной речи члена Исполкома 
компартии Артура Хорнера было оглаше- 
ис приветствие С’езду от ЦК ВКП(б).

С’езд получил также приветствия от 
коммунистических партий Китая, Соеди
ненных Штатов Америки, Аргентины, 
Финляндии, Швеции, Индии и других.

Член Исполкома английской компар
тии Кэмпбелл зачитал политический от
чет Исполкома, представленный Гене
ральным секретарем Гарри Поллитом, ко
торый не мог присутствовать на С’езде, 
так как находился в это время в боль
нице.

В отчете намечены четыре главных 
гункта политики английской компартии 
Во-первых, усилить борьбу за повыше
ние заработной платы и увеличение ас
сигнований на социальные мероприятия, 
во-вторых, развернуть торговлю с Со
ветским Союзом, странами народной де
мократии и Китаем. В-третьих, покон
чить с нынешними преступными и расто
чительными военными расходами. В-чег- 
вертых, национализировать судоходство, 
судостроение, сталеплавильную промыш
ленность, доки, машиностроение, строи
тельную промышленность и землю.

В разделе, касающемся борьбы за 
мир, указывается, что военные планы 
англо-американских империалистов на

ткнулись на препятствие в результате 
роста моши Советского Союза и стран 
народной демократии, побед китайского 
народа, роста движения за мир в самих 
капиталистических странах. Отмечается 
наличие явных признаков капиталистиче
ского кризиса, развивающегося в Соеди
ненных Штатах Америки и в Западной 
Европе.

Отчет подчеркивает абсолютную необхо 
димость превратить партию в массовую 
партию и повысить теоретический ур1>- 
вень членов партии. Отчет предупреж
дает об опасности деятельности подоыв- 
ных элементов, организуемых сейчас 
кликой Тито в попытке деморализовать 
ряды партии.

После двухдневного обсуждения поли 
тический отчет Исполнительного комите
та был единогласно утвержден. Затем 
С’езд обсудил и принял предвыборную 
программу партии, озаглавленную «Со
циалистический путь для Англин».

С’езд принял ряд резолюций, направ
ленных к защите интересов рабочего 
класса и всех трудящихся Англии, осу
ждающих рост фашизма в Англии и при
зывающих правительство запретить дея
тельность фашистов, а также фашист
скую антисемитскую и всякую другую 
расистскую пропаганду.

С’езд закончился выборами Исполкома.

ВСЕОБЩАЯ 24-ЧАСОВАЯ 
ЗАБАСТОВКА ВО ФРАНЦИИ

(Г
25 ноября трудящиеся Франции прове

ли грандиозную по своему размаху 
24-часовую всеобщую забастовку. В этот 
день по всей стране замерло железно
дорожное движение, остановился город
ской транспорт, прекратили работу заво
ды и фабрики, не открывались двери 
школ и высших учебных заведений.

Бастовали многие миллионы трудящих
ся—рабочие, служащие, интеллигенция, 
люди всех профессий и различных поли
тических убеждений — коммунисты, со
циалисты, католики.

Всеобщая 21-часовая забастовка, орга
низованная и проведенная рабочим клас
сом Франции с таким единодушием и 
сплоченностью, явилась ответом трудя
щихся на политику нищеты и голод,, 
проводимую правящими кругами стра
ны—агентами американских и француз
ских монополистов.

Участники всеобщей 24-часовой за
бастовки потребовали повышения зара
ботной платы и настаивали на том, что
бы до пересмотра существующих ставок 
всем трудящимся выплачивалось спе
циальное пособие на дороговизну.

Всеобщая забастовка 25 ноября про
демонстрировала возросшую боеспособ
ность рабочего класса Франции, его не
преклонную волю отбить наступление 
правящих кругов на жизненный уровень 
трудящихся, готовность отстаивать мир. 
свободу и независимость своей Родины.

КРЕСТЬЯНСКИЕ ВОССТАНИЯ 
В ЮЖНОЙ КОРЕЕ

В Южной Корее вспыхнули крестьян
ские восстания. Восставшие требуют 
конфискации помещичьей земли и бес
платного распределения ее среди кре
стьян.

750 крестьян села Данчен ш провин
ции Южной Кенсан вместе с партизана
ми разгромили здания волостной управы 
п ряда других учреждений марионеточ
ных властей и расправитись с изменни
ками и реакционными элементами. Затем 
крестьяне и партизаны провели большой 
.митинг, который прошел под лозунгом:. 
«Долой предательское правительство Лн- 
Сын-Мана! Землю — крестьянам!».

В других пунктах Южной Кореи вос
ставшие крестьяне требуют проведения 
земельной реформы, ликвидации марио
неточного правительства и об’единения 
Керен.

Радио фикци.П'
фикация.

— Радиофицируем дома
колхозников! — 
давно пообещали

давним

дители исполкома
РУКОВО-

Ман-
чажского райсовета.

И вот от деревни до де
ревни «загудели, заиграли 
провода», но... на этом де
ло и кончилось.

Столбы есть, провода ест», 
бегут по ним радиоволны.
А до колхозников не 
дят. Почему?

Репродукторов нет, 
них радиофикация
радиофикцией.

В ответ на 
ные запросы 
ответственные

дохо-

а без 
стана

неоднокра!- 
колхозников

снова пообещали:
товарищи 

дескать,
6 ноября, граждане, услы
шите голос столицы, даем 
вам в этом наше честное 
слово.

Но потом порешив, чтс 
«слово — серебро, а мол-
чание золото», замолча-
ли... Нынче уже 2 декабря.
но не только голоса 
лицы. а даже голоса 
коволителей района 
слышно.

С то
ру.

И. ТАРАБУКИН.

ИЗБУШКА НА КУРЬИХ /
НОЖКАХ... )

На лесоучастке Черная речка, Красноуфимского { 
района, стоит старый домишко, сквозь который и I 
солнышко просвечивает, и ветер со снегом про- ' 
дувает, и даже, говорят, воробьи без труда про
летают. И если бы не вывеска «Клуб», то никто ,. 
бы не догадался, что именно в этой избушке на > 
курьих ножках и расположен центр культур той \ 
жизни лесоучастка.

Заведующий клубом тов. Кузнецов давно не
справедливо обижен. Предполагал он перед на
чалом своей деятельности получить должность с \ ’ 
приличным окладом, а ему дали работу. И вот, 7 
крепко разобиделся тов Кузнецов. ,

Проживает тов. Кузнецов не на лесоучастке, 1 
посему появляется в злополучном культурном за
ведении весьма редко.

Да и хочется ли сиде-ть в холодном сумрачном 
клубе, с обвалившейся штукатуркой, где ни тар- , 
мошки, ни шашек нет? Скажем прямо-таки — не- ■ 
жилое помещение! То ли дело дома! Молодежь 
не мешает... Лежи на печи да покуривай... к кон
цу месяца, смотришь, шутя полный оклад выле- ।'
жишь. И. итин.

Кто о чем..
— A-а, уважаемый тов. 

вы к нам, — обрадовался
Куликов, наконец-то 
секретарь комеомоль-

екой организации леспромхоза Мальцев.
— Я тут по одному делу. многозначитель-

но сказал Степан Куликов, заведующий отде
лом кадров и оргработы Талицкого райкома 
ВЛКСМ.

— Ну да, и я о том же говорю. Сегодня у
нас исключительное собрание: «Устав незыо-
лемая основа жизни комсомола». Все 100 комсо
мольцев придут.

— Хорошо, хорошо, Мальцев. Я вот хочу обес
печить...

— Ясно, обеспечить, так сказать, качество со
брания? И прекрасно. Вэт конспект моего до
клада.

— Постой, Мальцев. Я хочу обеспечить себя 
дровами. Тут у вас можно достать?

— Ну, конечно, можно. А конспектик-то про
чтете?

— Какая же цена па березотые-’
Когда Куликов узнал, наконец, что почем, он 

сказал «назойливому» секрет трю. что его ждут»
срочные дела и также быстро ш 
вился.

как и пся-

Г. КОЧЕРГИН.

Рассказ о новом городе
(Стихи из цикла «В тайгу пришли большевики»)

Городу Североуральску — ровеснику 
послевоенной сталинской пятилетки.

Что рассказать мне вам о нем.
О городе своем?..
Мы первый строили барак;
Сначала было так.
Горят костры на берегу 
Льдом стянутой реки...
Следы медвежьи на снегу..*.
Г удят грузовики...
В лесу морозном слышен гул, 
Стреляют молотки...
Короче скажем гак:

В тайпу 
Пришли большевики!
Вот Марыстев путеец был, 
В тайгу дороту проложил. 
Посмотришь, е виду неказист 
А всюду первый —•

Коммунист!
Бывало:

Буря не на час, 
Мороз —

За пятьдесят, 
Согреть умел он словом нас: 

«Не отойдем назад!..
Ведь Сталин нас послал сюда, — 
Стране нужна руда!..».
И с ним ни в зной, ни средь зимы 
Не унывали мы...
Я помню первых пареньков. 
Учеников моих:
Постарше — Ваня Чепурнов. 
Помладше — Клим Седых. 
Я много знал учеников, 
Хороших пареньков. 
Из них толковей и бойчей
Ярхам Мазариков;
Он в рудничной бригаде был 
С тех пор и шахту полюби и 
Еще украинец Хома
Был по душе тогда, 
Он строил в городе дома 
В >е первые года...
И комсомолка Зимина — 
Отличный штукатур...

И Леша Пенкин — землекоп, 
Танцор и балагур... 
Еще других запомнил я, 
Но всех не перечтешь, 
В труде товарищи-друзья 
Свою крепили честь. 
Мы с городом своим росли, 
Ему уже пять лет;
В честь даты той друзья пришли 
Ко мне, меня не обошли, — 
Тебя, мол, помним, дед!..
Оно и кстати;

Я своих 
Друзей представлю вам. 
Вот мастера: 

Климент Седых 
И Чепурнов Иван.

Поди теперь их славу взвесо . 
Их- знает город весь!..
А вот Ярхам Мазариков —• 
Проходчик знатный рудников. 
Хома Глушко, он — будь здоров! — 
Строитель-инженер.
Здесь и Людмила Зимина, 
Алеши Пенкина жена.
Скажу вам по секрету: 
Люблю я пару эту.
Но в жизни их — «беда» одна: 
Он курсы посещает. 
Где строгий педагог — жена — 
Зачеты принимает...
Всяк с городом у нас растет. 
Не то, что было встарь.
Вот вам. к примеру, Марыстев — 
Он из дорожных мастеров, 
Теперь у нас. большевиков, 
В горкоме секретарь!..
Смотрите: свет на берегу, 
Проспекты вдоль реки, 
Летит состав с рудой...

В тайгу 
Пришли большевики!
Так что ж еще сказать о шм, 
О городе родном!

Ефим РУЖАНСКИЯ.

Завтра Свердловский драматиче
ский театр покажет новый спек
такль «Девочки» В. Пановой. В нем 
участвует театральная молодежь."

ПА СНИМКЕ: сцена в диспет
черской. Лейтенант — начальник 
эшелона (арт. Д. Бикбов) требует 
от диспетчеров Инны (арт. В. Вол
кова) и Лутохина (арт. В. Цикин) 
немедленной отправки поезда.

Фото И. Тюфякова.

СОЗДАНА ШКОЛЬНАЯ 
БИБЛИОТЕКА

В прошлом году талицкая школа 
№ 28 совхоза «Пионер» совсем не имела 
в библиотеке книг для внеклассного 
чтения Учащиеся пятого класса на 
личные сбережения приобрели более 100 
книг В этом году со школьной библио
текой об’единилась библиотека местко
ма совхоза, и ее книжный фонд вырос 
до 400 экземпляров.

А. ВИШНЯКОВ.

В ЧЕСТЬ ДНЯ 
КОНСТИТУЦИИ

В честь Дня Сталинской Конституции 
областной совет добровольного спортив
ного общества «Буревестник» проводит 
соревнования на первенство Свердловска 
по волейболу среди своих коллективов.

В итоге двух дней розыгрыша на пер
вом месте пока идет мужская команда 
техникума советской торговли.

Розыгрыш среди женских команд уже 
закончился. Первенство завоевала коман
да техникума кооперации (капитан тов. 
Савина).

КАЛЕНДАРЬ ИГР
на первенство СССР по хоккею с шайбой

НА ДЕКАБРЬ 1949 ГОДА ДЛЯ КОМАНД МАСТЕРОВ ПЕРВОЙ ГРУППЫ
Число

4 .Динамо* (Св) —.Крылья
Советов* (М)

ЦДКА (М) —.Спартак* (М)
«Дзержинец* (Ч)—«Даугава* (Р) 
«Динамо* (Л) —СКИФ (Л)

5 ВВС (М) —„Динамо* (М)
7 «Локомотив* (М)—»Динамо* (Л)
8 «Дзержинец* (Ч)—«Динамо* (Т) 

СКИФ (Л) -ВВС (М) 
«Нинамо* (М) —«Спартак* (М) 
«Динамо* (Св) —«Даугава* (Р)

9 «Крылья Советов* (М)—ЦДКА (М) 
11 «Дзержинец* (Ч)—„Динамо* (Л) 

„Локомотив" (М)—СКИФ (Л)
12 „Динамо* (Св) —„Динамо* (Т) 

«Крылья Советов* (М)-ВВС (М)
13 ЦДКА (М) —«Динамо* (М)
14 «Спартак* (М) —«Даугава* (Р)
15 «Динамо* (Св) —«Динамо* (Л)

ВВС (М) —«Локомотив* (М;
I «Крылья Советов* (М) —

„Динамо" (М) 
«Дзержинец* (Ч)—СКИФ (Л)

17 „Спартак* (М) —„Динамо* (Т)
18 ЦДКА (М) -„Даугава* (Р)

ХОККЕЙНЫЙ СТАДИОН
Сразу же после окончания летнего 

спортивного сезона на серовский ста
дион «Металлург» пришли комслюльцы, 
молодые рабочие и учащиеся города. 
Вокруг трех волейбольных площадок 
они установили борты, построили водо
напорную колонку, залили поле.

Сейчас на строительстве хоккейного 
стадиона заканчиваются последние рабо
ты: проводится электрическое осве. 
шение, на углах поля устанавливаются 
прожекторы.

Для любителей горнолыжного спорта 
также силами общественности в черте 
гоголя построен тренировочный трамплин 
для прыжков до 20 метров.

В. БАЛАБАНОВ.
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21
22
24

25

.8

29

30

„Динамо* (Св) 
ВВС (М) 
„Динамо* (Л)

, Дзержинец* |Ч) 
ЦЛКА (М) 
„Даугава* (Р) 
„Динамо* (Л) 
„Динамо* (Св) - 
.Даугава* (Р) 
СКнФ (Л)

„Спартак* (М) 
„Динамо* (Т) 
СКИФ (Л) 
„Локомотив* (М)-

,Динамо* (Л) 
«Динамо* (Г) 
«Динамо* (М) 
«Спартак* (М) -

- СКИФ (Л) 
-.Спартак* (М) 
-»Крылья

Советов* (М) 
-„Локомотив* (М) 
-„Динамо* (Т) 
-„Динамо* (М) 
■ИДКА (М) 
■„Локомотив* (М) 
•ВВС (М) 
-«Крылья

Советов* (М) 
-«Дзержинец* (Ч) 
-.Динамо* (М) 
-ЦДКА (М) 
-«Крылья * *

Советов* (М) 
•«Даугава* (Р) 
-ВВС (М) 
-»Дзержинец* (Ч) 
•»Динамо* (Св)

Условные обозначения: М—Москва, 
Л—Ленинград, Т —Таллин, Р — Рига, 
Св — Свердловск, Ч — Челябинск/

Игры проводятся на полях команд 
указанных первыми.
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